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聚焦民生关切 共谋时代发展
人大代表积极为全市经济社会发展建言献策

两会期间，全体市人大代表尽心履职，把百姓心声写进议案，共谋永康发展大计。接下来，有关部门将针对代表提
交的议案展开部署，推动各项工作深入开展。记者精心挑选了一批与百姓生活息息相关的议案，看看他们提出了哪些
意见和建议。

推进工业垃圾分类处置

探索新模式 分类回收利用
【现状】

随着工业化、城镇化和城乡一体化的快速推进，经济快速增长和环境承载容

量有限的矛盾日益凸显。我市每年产生的工业垃圾和城乡生活垃圾呈增长态势，

长期堆存、无法及时处置的现象明显。目前除了危废外其他的一般工业固废都是

企业主自行处理，导致乱倾倒违规处理或混入生活垃圾，有的企业甚至用标准厂

房堆放工业垃圾。工业垃圾的出路是企业面临的一大问题。

【建议】

李俊军（议案领衔人）：积极探索“政府引导，企业参与，第三方服务”的模式，

走出一条污染者付费、政府政策扶持、专门机构收集服务的工业垃圾分类处置新

模式。引导企业按照“减量化、资源化、无害化”的原则分类处置一般工业垃圾，能

回收利用的做到回收利用，杜绝企业随意堆放、倾倒、抛弃和焚烧一般工业垃圾行

为的发生。加大对工业垃圾分类处置工作的宣传力度。

加快小微企业园区建设

统筹规划建设 加强物业管理
【现状】

解决小微企业用地问题，是开展美丽乡村建设，稳步推进“三改一拆”、“低散

乱危”整治，以及块状企业（作坊）转型升级的重要一招。目前，我市小微园企业区

已完成建设的只有几个，但仍远未达到供需平衡。

【建议】

应高扬（议案领衔人）：加大小微企业园的建设力度，有关部门坚持把小微企

业园放在全市经济社会发展总体布局之中来考虑、去谋划，统筹小微企业园总体

规划、各专项规划的衔接融合，实现小微企业园布局由分散式、点状式向专业化和

产业集群化转变。加大对入园企业的管理力度，有关部门要加快完善各项管理服

务制度，对项目园区实施统一的物业管理。

加强技能型人才培养

创办技术学校 出台入学政策
【现状】

市委、市政府提出打造中国乃至世界先进制造业基地的目标，需要企业技术

人才的培养。可喜的是，我市已经意识到产业工人培养的重要性，特别是永康技

师学院开辟了高级技师人才培养的阵地，但与邻近的东阳、金华等地相比，在力度

上还有很大差距。

【建议】

胡树理（议案领衔人）：继续加大技能人才培养力度，在创建技师学院的同时，

在经济开发区、古山镇等地创办技术学校。针对智能化、自动化等设备的普及应

用，在职业技术学校开设机器人、自动化设备等理论与实际维护、操作技能课程，

确保所培养的人才能够快速适应企业。制订优惠政策，吸引众多的初中生等能够

就读中技职校。同时，敞开对外来务工人员子女招生，通过优惠政策吸引他们为

永康企业服务。

规范交通标示设置

引进智能系统 实行一次通行
【现状】

近年来，随着管理水平的提升，在“优化”道路资源配置的思想指导下，我市出

台了各种严格的交通管理措施。但是，交通指示标志的建设没能跟上发展的需

要，与我市经济社会发展水平和人民群众的需求相比还有一定差距，主要表现为

交通信号灯设置不统一、不科学，交通标示的变换、更改不够及时。

【建议】

李妙莲（议案领衔人）：相关部门对城区所有道路的交通信号标志进行一次排

查，对存在的交通信号不科学、标示设置不规范问题尽快予以纠正。主要路口的

分界线和路面上的行车方向指示采用反光材料，以确保驾驶员能看清标示，减少

违章，确保行车安全。建立智能交通信号灯管理系统，根据车流量的大小，调整红

绿灯时间，协调各道口之间的信号灯，让车通过一个绿灯后不会被下一个路口的

红灯截住，实现主干道直行车辆一次性通过。

加强犬类管理

落实监管责任 实行强制免疫
【现状】

近年来，随着市民生活水平的提高，养狗成为不少市民的时尚，因此产生的问

题和矛盾日趋突出。遛狗期间不栓绳、不携带狗证，带着狗出入公共产所等不文

明行为，不仅影响城市环境和秩序，对市民的身体健康造成潜在威胁，也给市容市

貌带来极大的负面影响。

【建议】

程祖明（议案领衔人）：加大宣传力度，打造全民监督社会氛围。提高养犬人

员的自觉遵守规定意识，提高群众监督意识，对不文明、行为说不。政府机关部门

要摈弃管理上的缺位，严格执行《金华市犬类管理规定》，明确主管牵头单位，落实

部门监管职责，清除监管盲点，加大管理力度，并严格落实犬类准养制度。要加强

对流浪狗的管理，严控宠物狗的总量，各部门要齐抓共管、全面开展违规养犬的专

项整治活动，对无证犬、不参加免疫的狗以及流浪狗进行捕杀。要强化犬类的免

疫工作，对所有的家养犬、宠物狗实行强制性狂犬病免疫制度，探索设立流浪狗收

容处置机构，鼓励社会和个人收养流浪狗，减少对人的危害，提升健康系数。

高标准规划高品质建设江南山水新城

守住生态肌底 推进产城融合
【现状】

2016年12 月26 日，市第十四次党代会报告提出，要“高标准规划、高品质建设

江南山水新城”。一年多来，尽管相关的规划尚未披露，但各项工作都在稳步推进。

【建议】

柴文胜（议案领衔人）：江南山水新城项目的规划、设计及建设要以人为本，最

大限度守住生态肌底。要服务于民，把享受公共资源的权利最大限度地还给市

民。深入挖掘文化内涵，保护和合理利用文物资源。大力发展生产性服务业，引

进智慧产业和生态产业，做到产城融合。切实解决好历史遗留问题，确保项目的

顺利推进。加快推进村民安置补偿工作，确保群众的利益。发挥舆论导向作用，

获取群众的理解和支持，让百姓成为最大受益者。

加强美丽乡村后续培育

完善配套政策 注重长效管理
【现状】

自村庄整治以来，我市创建了 400 多个美丽乡村精品村和秀美村。政府和村

一级都投入了大量的精力、财力，也涌现出了一批美丽乡村转变为美丽经济的典

型。但很多村由于后续资金缺乏，管理跟不上，曾经的美丽乡村很多都日渐没落。

【建议】

吕宏化（议案领衔人）：加强组织领导，成立专门领导机构，配强配优领导班

子，制定切实可行方案，不断完善配套政策的设计，推动美丽乡村配套设施建设。

合理统筹规划，修编完善土地利用总体规划、农村社会发展规划、农村土地综合整

治规划等，加强规划落实考核机制。注重富民实效，建立防止“脏乱差”和乱搭乱

建等现象反弹的管理体制和长效机制；积极推进农业产业结构调整，大力发展规

模农业、精品农业、生态农业等特色产业，促进农民增收致富。建立长效机制，落

实管理主体，制定和完善村规民约，注重教育引导。

落实小学放学后托管服务

尽早落实政策 强化校园管理
【现状】

小学生下午三点半放学，家长没时间接，成为许多家长的难题。去年开始，北

京、上海、南京、杭州等城市相继开展了校内放学后托管服务工作。2018年12月12

日，省教育厅等部门联合发文，要求全省小学在2019年开展放学后校内托管服务。

【建议】

陈朝建（议案领衔人）：希望永康尽早实施小学放学后校内托管服务工作。费

用通过物价审核，由家长承担。让孩子在这段时间有老师管理，不仅可以在教室

看书做作业，还让学有余力的孩子学习音乐、体育、美术等课程，培养孩子的综合

素养。让家长放心工作，用更多的精力为建设新永康作贡献。

□记者 颜元滔


